

## colaboraciones

## La continua victoria de los presos

Los enemigos de este pueblo, a buen seguro, estarán nerviosos al comprobar que a pesar de su constante torpedeo desinformador, importantes sectores de la población vasca, desde el más heterogéneo abanico ideológico, mantienen bien alta la bandera de la solidaridad hacia los presos políticos.

Las importantes movilizaciones desarrolladas en denuncia de la política de dispersión y en solidaridad con las luchas planteadas en el interior de las prisiones, evidencian cómo en nuestro pueblo, la frescura del movimiento antirrepresivo, está muy por encima de las descalificaciones efectuadas por aquellos políticos y desinformadores habituales que no dudan en intentar justificar una política criminal y exterminadora desarrollada por ese alumno aventajado de Mangele y del terrorismo de Estado que representa Mugica Herzog y su corte de asesores, funcionarios, etc.

La situación de las cárceles es dramática, es la muestra más claramente antidemocrática de las actitudes de este Gobierno y sistema represivo. El cinismo de personas que no dudan en afirmar la inexistencia de una huelga de hambre, cuando las patéticas imágenes de los huelguistas de hambre impresionan a todos aquellos que tengan un mínimo de sensibilidad. Qué se puede esperar de unos responsables que difunden la muerte de una persona, cuando se encuentra agonizando, o que con el cuerpo aún caliente de un preso político exterminado por su prepotencia, vociferan y abochornan la sensibilidad de cualquiera que se precie de democrata y defensor de los derechos humanos.

Mugica, Asunción, su estimable asesor y adjunto Javier Torrontegi, y, por extensión, todo el Gabinete gobernante, han sobrepasado el alto listón de episodios represivos. La

definición de política de exterminio, por dura que parezca, es la que mejor define el conjunto de medidas que se están desarrollando contra un Colectivo humano de más de 700 personas, disidentes políticos que muestran con su coherente decisión de exigir la aplicación de los derechos que les asisten, la defensa de mantener su dignidad como personas a pesar de encontrarse privados de libertad y encerrados en sórdidos muros de aislamiento e incomunicación.

Los presos políticos vascos y el resto de Colectivos de represaliados por el Estado español han demostrado con sus iniciativas de lucha emprendidas en las cárceles que el arrepentimiento es una alternativa derrotada, que el sistema penitenciario que clasifica arbitrariamente a los presos políticos es una nueva modalidad represiva, pero que ellos son conscientes de los motivos por los cuales están en la cárcel y, dando una reafirmación de su tan

demostrada coherencia política, resisten en ese frente de lucha que representan las cárceles, aportando al avance del proceso de liberación que se desarrolla en su pueblo, Euskalerría.

Acumulando fuerzas, resisten a la represión carcelaria; analizando las medidas penitenciarias implantadas para intentar dividirles, se reafirman en la necesidad de la amnistía como instrumento para lograr su libertad; y denunciando las palizas, vejaciones, insultos, estrechando los lazos de solidaridad con todos aquellos sectores sociales solidarios con su difícil situación, enfocan la manera de desarrollar la solidaridad y la consecución de sus reivindicaciones. Es decir, la necesidad de recoger el testigo de la lucha contra la dispersión y el SOS lanzado desde el interior de las prisiones.

Siete presos políticos han muerto exterminados por una política desti-

nada a eliminar a aquellos que se mantienen coherentes y dignos en sus presupuestos. Recogiendo su grito de denuncia, es necesario luchar y organizarse en el movimiento antirrepresivo y pro-amnistía para paralizar la prepotencia represiva del Gobierno contra nuestros mejores luchadores.

Amigos, amigas, familiares, conocidos, desaparecidos en la lucha, todos tenemos un motivo sencillo y claro para implicarnos en la solidaridad y en la lucha por la consecución de los derechos de los represaliados vascos. En este mes de junio, numerosas y diversas iniciativas nos plantean las Gestoras pro-Amnistía. La Martxa Baioinatik-Bilbora, reivindicando la solidaridad en el camino de la consecución de la amnistía total, tiene que suponer un salto en la movilización, un avance en nuestro compromiso de lucha.

I. SUGARRA  
(Miembro de las Gestoras pro-Amnistía)

## cartas

## Hacer nuestra la protesta palestina

Desde que dió comienzo la Intifada, son más de 1.200 los palestinos asesinados por la represión israelí. Decenas de millares de palestinos heridos, más de 7.000 mujeres que han abortado como consecuencia de esta represión, centenares de casas demolidas, millares de detenidos, etc. Este tremendo balance desacredita a la mayoría de los medios de comunicación que, recientemente, a causa de la matanza de 7 trabajadores palestinos en Tel-Avid y de las reacciones de protesta del pueblo palestino, nos han pretendido vender unas noticias (seguro, servidas por Israel) de una nueva resurrección.

La evidencia está en que la Intifada, desde que diera comienzo, hace más de dos años, ha mantenido una constante lucha por los objetivos que impulsaron su nacimiento.

Askapena, considera de vital importancia el papel que, sin ambigüedades, debe jugar la ONU en la pacificación del conflicto israelí-palestino, y ante este agravamiento de la represión israelí, debería de enviar «los cascos azules» para evitar el genocidio contra el pueblo palestino, y obligar a Israel a que cumpla con los acuerdos tomados por la ONU referentes al respeto de los derechos humanos y desmilitarización de los territorios ocupados; así como a que inicie conversaciones directas con la OLP, representante legítimo del pueblo palestino, como paso previo hacia unas negociaciones de paz en el marco de una conferencia internacional en el que participen las partes implicadas: EEUU, Israel, la URSS y la OLP.

Observando el papel jugado últimamente por los países occidentales, podemos prever que todo quedará en buenas intenciones, alargando así la solución al con-

flicto. Cuando a nuestro entender se deberían de aplicar sanciones internacionales de la misma forma que se aplicaron contra Sudáfrica.

El papel que está jugando los EEUU es el de apadrinar a Israel e impedir, por lo tanto, que se llegue al fondo del problema palestino, vetando acuerdos en las Naciones Unidas, UNESCO, etc.; a parte de ser el país que más dinero aporta, en ayuda militar, a Israel.

Por último, vemos que la solidaridad internacionalista va a jugar un papel importante en denuncia y presión, por una parte contra los gobiernos, que, como el español, mantienen relaciones comerciales con Israel además de la compra-venta de armas; aumentando así su complicidad con el sionismo. Por otra, el recabar apoyo solidario con la lucha de liberación nacional de palestina y de convertirnos en altavoces de la protesta palestina en nuestros pueblos, barrios, etc.

ASKAPENA

## Euskaraz bizitzea galerazita dugu

Jadanik argi ikusten dugu ezarri nahi duguten elebitasun faltsu hori euskararen kallerako dela: horrek trabak baino ez dizkio jartzten hizkuntza ahuelduari (euskarari), hizkuntza menperatzailea (erdara) indartzen duen bitartean.

Eguneroko bizitzan ezin dugu euskaldunok euskaraz egin geuk nahi dugunean, eta trabarik handienak administrazio publikoan aurkitzen ditugu, bertan ari den pertsona askok ez bait daki euskaraz. Adibide bat: orain dela gutxi joan zen gure ikastolako ordezkari bat Bizkaiko Hezkuntza Delegaritzara idazti bat eramatera, eta han hau esan zioten: «es que no traeis en bilingüe?» Non? eta Hezkuntza Delegaritzan. Honek argi adierazten du askorentzat, eta batez ere administrazioarentzat euskaraz ez dela

apaingarri bat baino, erdararen aldean idatzita itxuroso ematen duen zerbait.

Guzti honen aurrean elebakartasuna aldarrikatzea ezinbestekoa dugu. Euskararen kontra daudela eta lehenbaitelien desagertzea nahi dutela esaten auzartu ez arren, beren boterea eta indarrak horien kontra erabiltzen dituzten euskaldunon etsaiei honek ematen die minik handiena, gure elebakartasuna eta gure hizkuntzarentzat lurralde-tasuna aldarrikatzea. Eta horregatik ezarri diote Gobernadore Zibilek errekurso legala beren burua elebakartat agertu duten udalen erabakiari, erabaki hori antikonstituzionala dela esanez. Badakigu antikonstituzionala dela, baina baita ere bide bakarra dela gure hizkuntza salbatzeko. Beraz, errekurso horien kontra agertzen gara eta ekainaren 2ko manifestaldian hori adierazi nahi dugu.

Konstituzioa aldatu behar dela! Aldatu dezatela! Baina ezin utzi geure hizkuntza hiltzen!

Aniceto AJURILGOGAEASKO (EHeko partaidea)

## Unas preguntas al Sr. «Amatiño»

Tiene Ud. perfecto derecho, Sr. Amatiño, a decir lo que quiera, a interpretar las cosas como le venga en gana, a injuriar cuanto le plazca, cuando escribe en un periódico de titularidad privada como «Deia». Así lo ha hecho el día 27 de mayo con el título «Referéndum». Con su pan se lo coma, si así se divierte y entretiene. Dudo, a pesar de todo, que así haga algo positivo para Euskadi. Quién sabe si le interesa si quiera. Pero, en fin, Ud. tiene que servir a quien le paga y así ganarse el kurruko.

Pero me asaltan unas dudas, que ahora mismo se las expongo. ¿Puede un periodista así trabajar en la Televisión Pública? ¿No trasla-

dará su pasión y su falta de medida a ese medio? ¿No tratará de imponernos a todos sus verdades, de inyectar sus odios a toda la ciudadanía que ve tan ingenuamente la televisión?

Necesitamos al menos en ETB profesionales serenos, objetivos, imparciales, justos, mesurados, poco pasionales, más equilibrados. Y Ud. tiene poco equilibrio en sus escritos. ¿Lo va a tener mayor en la televisión, a pesar de su forzada sonrisa y de sus maneras rebucadas?

Y gracias a EGIN por darnos a conocer perlas tan lindas como la del Sr. Amatiño contra Herri Batasuna a los que no tenemos la suerte de leerle en «Deia».

TONDOA

## Ibilaldia 90, eta euskararen erabilpen eskasa

Ibilaldia ikastolen jaia izanik (eta ez sinbolikoa soilik, aurtoren beharrezko izan da horko etekina Nafarroarako eta) eta ikastolak euskaraz irakasteko izanik, joan den igandearen harririk utzi ninduen gure hizkuntzaren erabilpenak, gaztelarekin koofizialtasunean erabiltzean, eta benetan ez zela oso erosoa izan euskaldunontzat.

Goizean goiz gure herritik abiatu ginen Urdulizera hiru autobus eta herri euskaldunetik, Leketiointik hain zuzen, euskarak batzen gaituela pentsatu, baina haren non! heldu eta berehala gaztelera gure belarrietan.

Benetan da bitxia, koofizialtasunaren «filosofia» hori, euskararen presentzia dagoenean bakarrik agertzen dela, eta ez alderantziz.

Beraz, zoriarik antolatzaileei, beste hainbat gauzatan ondo egon bait zen, baina kasu honetan, euskaraz mespreziatu egin zuten.

Aizue! Nola daiteke euskararen jaia bi hizkuntzatan egitea?

EUSKARAZALE BAT

## U.P.V.ko irakasle kontratatuen alde

Egunero geure ondoan gurutzatzen ditugun lankide eta adiskideak, auzi lanik gabe gelditzezko arriskutan daude. Eta honetarako, besterik gabe, geure onginaia erakustera bultzatuko gintuzke.

Baina besterik ere badago. Azkenean urte hauetan barrena, errektorea hobeki ezagutuzko aukera izan dugu; eta honen hartzeko gure lagunak ez fidatzea konprenitzen dugu. Iskribuak eta paper sinatuak eskatzen dituzte.

Bai tribunalen epaiak, bestalde; eta bai kurso-amaierako azterketen hurbilak, gogor jokatzera bultzatzen dituzte. Eta hau ere ulertzin dugu.

U.P.V. delako hau geureak ditugun helburuetarantz (euskalduntasuna, herrikoitasuna, lurraldetasuna eta) bideratzeko lan-contratuzen lorpena eta berau sendotzea da lehenengo urratsa.

Hori guztia dela eta, arriskutan dauden kontratatuak geure solidaritza erakustea erabaki dugu ondo irakasle titularrok.

Jose Luis ALVAREZ ENPARANTZA  
BalereN BAKAIKOA  
Jokin APALATEGI  
Jose AZURMENDI  
Mikel URKOLA

## NOTA DE LA REDACCION

El poco espacio de que disponemos para esta sección de «cartas» hace que no podamos publicar más que una mínima parte de las que llegan a esta redacción. Así pues, solicitamos a nuestros lectores que los textos destinados a esta sección no excedan de 30 líneas mecanografiadas.